



CONFERENCIA GENERAL
Decimocuarto Período Ordinario de Sesiones
Viña del Mar, Chile, 28 al 30 de marzo de 1995

DECLARACIÓN DEL ALCALDE DE VIÑA DEL MAR, CHILE

SR. JORGE SANTIBÁÑEZ

EN LA INAUGURACIÓN DEL MONUMENTO MEXICANO

“STELA DE PAZ”

En mi calidad de Alcalde de la ciudad de Viña del Mar, quiero expresar en esta ocasión un doble motivo de satisfacción.

En primer lugar destacar el hecho de que nuestra ciudad, capital turística de Chile, haya sido elegida como sede esta trascendental conferencia, de un organismo de probado éxito en su labor pacifista, como lo demuestra la reciente incorporación, el sábado pasado, de Cuba, como país firmante del Tratado de Tlatelolco, culminando así una gestión iniciada en 1963 por México y Chile, junto a Brasil, Ecuador y Bolivia, pioneros en este gran acuerdo por la paz y contrario al armamentismo nuclear.

En segundo término agradeceré el gesto del Gobierno de México, un país al que tanto queremos, de donarnos la obra de arte que hoy inauguramos, como es la "Estela de la Paz" del famoso escultor mexicano contemporáneo Sebastián, cuyos trabajos adornan importantes ciudades del mundo.

Este homenaje que va dirigido a la figura y a la obra del insigne y recordado diplomático mexicano don Alfonso García Roble, que por sus esfuerzos pacifistas y su rol como gestor de la desnuclearización militar de América Latina, la fuera conferido en 1982 el Premio Nobel de la paz, será un motivo permanente para recordar la realización de esta conferencia en Viña del Mar, saludo especialmente a su distinguida cónyuge señora Juana María Szyszlo viuda de García Robles, por honrarnos con su presencia.

El monumento que el pueblo de México dedica a sus hermanos, el pueblo de Chile, lleva una frase de García Robles destacando, "el ejemplo que América Latina ofrece al mundo de su vocación pacifista y su repudio inequívoco a todo tipo de armamentismo en la región".

Esta "Estela de la Paz" según declara Sebastián su autor, la constituyen dos palomas en vuelo vertical, con un vano que se abre en su centro en señal de transferencia. Transferencia - confiesa - inspirada en Neruda, el gran Premio Nobel chileno, que afirmaba que a la agresión y a la violencia las desarma lo transparente.

Nosotros hemos instalado el monumento en el vértice poniente de la plaza "México" inaugurada en la época precisamente en que García Robles y otros visionarios de la época, los años sesenta, preparaban legados para la paz, como el Tratado de Tlatelolco, firmado en 1967.

Hemos orientado el monumento hacia el inmenso océano que baña las costas de nuestro continente sin reconocer fronteras, uniendo a nuestros países y su destino marítimo.

Cada tarde, cuando se ponga el sol, e ilumine este monumento, reflexionaremos sobre la importancia de vivir en paz, en armonía y en buena vecindad, como hermanos que somos en el origen y en la búsqueda de un futuro mejor.

Gracias a México y gracias a ustedes por estar con nosotros, bienvenidos a Chile, bienvenidos a Viña del Mar.